



# 平成30年度 8月の園だより



みみよう保育園



1	水	頭髪検査
2	木	
3	金	園開放
4	土	
5	日	
6	月	広島平和記念日
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	園開放
11	土	山の日
12	日	
13	月	
14	火	お盆
15	水	〃
16	木	〃
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	
22	水	
23	木	
24	金	園開放 誕生会・身体測定
25	土	東雲 みみよう夏まつり
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	園開放

## 【学びがいっぱい】

7月に発生した西日本豪雨災害では、大雨による河川の氾濫、土砂災害などにより多くの尊い命が犠牲になってしまいました。犠牲者の方のご冥福を心からお祈りするとともに、今なお行方不明の方の一日も早い発見を願うばかりです。今回の災害を受け、今一度避難方法や備蓄の確認など災害対策について、職員間で再確認をして周知していきたいと思っております。

また、連日35℃以上の猛暑が続き、熱中症で死亡するというニュースがあとを絶ちません。園では、十分な水分補給を行うことはもちろん、遮光ネットで日陰をつくったり、ミストシャワーを取り付けるなどして、子どもたちが過ごしやすい環境をつくっていく中で、子ども一人ひとりの顔色や様子を丁寧にみて対処したり、時間を考慮したりしながら、楽しい保育をすすめてまいります。熱帯夜のような寝苦しい状態が続くと、食欲不振や体調不良につながり熱中症を引き起こす原因にもなります。ご家庭でも、室温調整や早めの就寝、十分な栄養に配慮していただくようお願いいたします。

さて、7月から楽しみにしていたプールあそびが始まりました。子どもたちは、思い思いに水に触れ、感触を楽しんだり、カップからこぼれるおもしろさや樋を流れる不思議さを感じながら遊んでいます。

先日、2歳児クラスの保育者が、子どもたちのエピソードを教えてくれたので紹介します。『たらいの水をカップで何度もすくって遊んでいたSちゃん。たらいに水がたくさん入っている時は、ひとすくいでカップの水はいっぱいになっていたのですが、たらいの

水が少なくなってくると何度すくってもいっぱいにはなりません。どうするのかなあ？と見ていると、Sちゃんはカップをもう一つ持って来ました。そして、同時にすくったりして繰り返しているうちに、片方のカップで水をすくい、もう一方に移し替えていっぱいにする方法を発見したそうです。』

保育者もSちゃんの発見を喜んでいましたが、このように側で子どもの学びに気づき共感する大人の見守りがとても大切だと感じました。大人にとっては当たり前で何気ないことでも、子どもにとってはあそびの中で自分で発見したことが感動をとめない、いろいろ考えたり工夫したりする機会となります。

広島県教育委員会が「遊び 学び 育つひろしまっ子！」推進プランの中で「乳幼児期に育みたい5つの力（感じる気づく力、うごく力、考える力、やりぬく力、人とかかわる力）」が大切だと示しています。Sちゃんの姿からも、水の感触を十分に身体で感じたり、繰り返しカップですくう楽しさを味わったりする中で、「どうしたらいいのかな？」と考えたり試したりしながら、自分で気づきやりとげるといふ多くのことを学んでいるのがわかります。この力は、乳児期に大好きな大人との愛着関係を基盤として育まれます。私たちは、子ども一人ひとりと丁寧に関わり思いを受け止めながら、好きなあそびを選べる環境、何かな？とやってみたくなるワクワクする環境を用意し、子どもたちの期待感を高め、やる気を伸ばしていくとともに、あそびの中にある子どもたちの様々な学びを職員間で語り合い、育ちを見守り支えていきたいと思えます。

## みみよう夏まつりのお知らせ

日時：8月25日(土)  
17:00~19:00

場所：第二みみよう保育園  
東雲本町公園



今年の夏まつりは、みみようグループ職員の吹奏楽チーム「エレファントブラスの演奏で賑やかにスタートします。

そして、いろいろな夜店や、ゲームなど楽しい企画もたくさん用意しています。ご家族でぜひお楽しみください。また、例年大変な混雑をしますので、今年も飲食物は、券で販売をします。注文書を配布いたしますので、事前にお買い求め願います。

なお当日は保育と並行しての準備となりますので、お仕事がお休みなどご都合がつく方は、お休みにご協力をいただけると助かります。

## 二十四節季

1年365日を24等分すると1等分が約15日になり、冬至から始めて約15日ごとに時点を設け、季節にちなんだ名称をつけたものが二十四節季です。8月にちなんだものは、

### 立秋

(秋の気が初めて立つ)  
8月8日ごろ  
この日を境に秋の風が吹いてくるという意味です。

### 処暑

(秋陰の気が増長し、暑気退かんとす)  
8月23日ごろ  
そろそろ暑さもおさまり、涼しくなるころという意味です。



園長

9月の予定 8日(土) 保育参観・講演会

防災は笑えどいかに

消さないで  
あなたの心の  
注意の火



広島市南消防署  
警防課 救助係